



An den  
Umwelt-, Agrar- und Digitalisierungsausschuss  
im schleswig-holsteinischen Landtag

- Per E-Mail -

Aktenzeichen:

Auskunft: Florin Feldmann  
Telefon: +49(0)431/97984-18  
Fax: +49(0)431/96685  
E-Mail: fe@vhs-sh.de  
Internet: www.vhs-sh.de

Datum: 02.11.2021

**Schriftliche Stellungnahme  
zur Landesstrategie „Bildung für nachhaltige Entwicklung“, Drucksache 19/3062**

Sehr geehrter Herr Kumbartzky,  
sehr geehrte Damen und Herren,

Schleswig-Holsteinischer Landtag  
Umdruck 19/6568

für die Möglichkeit zur Stellungnahme im Rahmen des Anhörungsverfahrens „Bildung für nachhaltige Entwicklung“ bedanken wir uns herzlich. Krankheitsbedingt kommt unser Schreiben zu unserem Bedauern nach der Frist. Ich hoffe, es kann dennoch eingebunden werden.

Der Landesverband der Volkshochschulen Schleswig-Holsteins begrüßt, dass die Landesregierung das Thema *Bildung für nachhaltige Entwicklung* verstärkt auf die Agenda gesetzt hat und in die Entwicklung der Landesstrategie alle Bildungsbereiche - und somit auch die Weiterbildung - einbezogen hat. In diesen Prozess haben wir uns sehr gerne eingebracht.

Wie in der Landesstrategie auf S. 40 zurecht hervorgehoben, sind die rund 150 Volkshochschulen in Schleswig-Holstein mit ihren 230 Lernorten gut aufgestellt, um ein flächendeckendes BNE-Angebot vorzuhalten, das alle Bevölkerungsgruppen anspricht. Sie sind sowohl in der kulturellen Bildung und in der politischen Bildung als auch in der beruflichen Weiterbildung aktiv. Wir betrachten Bildung für nachhaltige Entwicklung als eine zentrale Zukunftsaufgabe auch im Bereich der Weiterbildung. Wichtig erscheint uns vor allem, das Thema Nachhaltigkeit in allen erdenklichen Kontexten zentral aufzugreifen. In Weiterbildungsangeboten heißt dies, inhaltliche Akzente zunehmend quer zu allen Fachbereichen, also integriert in anderen Themenfeldern zu setzen, und diese nicht nur über spezifische Angebote im Bereich Umwelt und Gesellschaft abzubilden.

Die wirkmächtige Umsetzung der Landestrategie verspricht einen wesentlichen Beitrag zum Erreichen der Nachhaltigkeitsziele. Hierfür ist aus unserer Sicht auch eine angemessene finanzielle Ausstattung erforderlich.

Die Volkshochschulen und ihr Landesverband wollen bei dieser zentralen gesellschaftlichen Aufgabe und bei der Umsetzung der Landesstrategie gerne mitwirken.

Mit freundlichen Grüßen

Karsten Schneider  
Verbandsdirektor